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ПАЛЕСКІ АГЛЯД

(Продолжение на 2-ой стр.)

“ПОЗОР НАЦИИ И ТРАГЕДИЯ ГОСУДАРСТВА...”
Об итогах прошедшей

парламентской кампании,
перспективах оппозиции и
будущем Беларуси
«Белорусский партизан»
беседует с ветераном
афганской войны,
сопредседателем
оргкомитета объединения
«Защитники Отечества»
Александром Комаровским.

- Лукашенко
одержал очередную
«элегантную победу» над
собственным народом. Не
успели отгреметь фанфары,
как режим окунул белорусов
в реальность: цены
мгновенно поползли вверх,
народ бросился скупать
валюту в ожидании
очередного обвала. Как Вы
восприняли и оценили то,
что именуется
«парламентскими
выборами»?

- К счастью, я
достаточно долго пожил на
белом свете и, к сожалению,
много в нашем
«процветающем» государстве.
Поэтому, предвидя и
просчитывая  данную
«победу» очередного
шарлатанства, я просто не
участвовал в данном
мероприятии. А падение
уровня жизни населения
напрямую связано с
неразумной политикой
Лукашенко и вертикали
власти, это всё
прогнозируемые вещи. И,
очевидно, будет еще хуже, чем
сегодня. Власть потеряла
доверие своего народа и
мирового  сообщества в
целом... Всю кампанию и ее
результаты я воспринял как

позор нации и трагедию
государства. Сколько можно
дурачить народ и для чего это
делать? Это просто не
укладывается в голове.

- Оппозиция
погрузилась в разборки – чья
тактика на парламентскую
кампанию оказалась
правильнее: то ли бойкот, то
ли полуучастие, то ли
участие до конца. Вы на чьей
стороне?

- Лично я сторонник
жесткого  бойкота, но никого из
оппозиции не осуждаю, ибо все
перечисленные действия
принесли определенную
пользу. Осуществить
стопроцентный бойкот
практически невозможно.
Позволить такую  себе
«роскошь» могут только люди
независимые – пенсионеры,
безработные, работающие в
других странах и т.д.

В государственных же
предприятиях и организациях
действует жесткая круговая
порука с серьезными

последствиями. За каждого
человека отвечает целая
цепочка начальников, которые
контролируют данный процесс.
Например, может работник
“БЕЛАЗа” проигнорировать и
не пойти на выборы, но за него
получат нагоняй или взыскания
руководители, которые не
простят такую «подставу», и в
перспективе - уволят с работы.
Поэтому человек не рискует,
дабы не потерять кусок хлеба.
Вот один из рычагов, который
действует безотказно.

А дальше наступают
действия участковой комиссии,
которая «посчитает» за
нужного кандидата. В
предварительном варианте
поможет дежурный офицер
милиции, охраняющий в
ночное время участок... Я
писал ранее, как  на
президентской кампании, на
моем участке отвалилась
крышка  ящика
предварительного голосования
- забыли завернуть шурупы
после ночного вскрытия. Вот

почему в участковых
комиссиях нет оппозиции, и не
допускаются наблюдатели к
столу подсчета. Но участие в
качестве кандидатов в
депутаты «палатки» от
оппозиции я осуждаю. Это
серьезная ошибка.

- Впереди -
президентские выборы.
Сумеет ли оппозиция все-
таки договориться?

- Вы, журналисты, как
и политики Запада, слишком
много внимания уделяете
«слаженности» оппозиции. Это
совершенно не главное, ибо в
белорусской политической
системе даже стопроцентное
единодушие оппозиции
никогда не победит
действующий режим. Система
не позволит качественно
работать с народом, считать
голоса и контролировать
представителям оппозиции
весь процесс выборов. Власть
не  допустит на пушечный
выстрел к этому  «святому»
для них мероприятию,
мотивируя свои действия
действующим
законодательством. А вот для
этого и нужен «ручной»
парламент.

Думаю, что по
основным моментам
президентских выборов
лидеры оппозиции найдут
общие подходы. Но в
изменение ситуации в стране я
не верю. Дело в том, что
слабость белорусской
оппозиции заключается не в
том, что они полностью
неспособные ребята, а в
полном отсутствии
материальных ресурсов по
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сравнению с возможностями
власти... У оппозиции нет
бизнеса, нет собственных
предприятий, нет никаких
серьёзных ресурсов для
ведения борьбы  с таким
мощным противником, как
режим Лукашенко, который
имеет почти неограниченные
возможности...

- Что нужно
сделать, чтобы преодолеть
личные амбиции ряда
оппозиционных лидеров?
Может, прав Владимир
Мацкевич, предложив
старым лидерам уйти в
отставку?

- Никому не нужно
уходить в отставку, ибо не
будет от этого никакой
пользы... Связи и авторитет
нарабатываются годами,
поэтому любая замена лидера
ослабляет организацию. А
если она потеряла темп и
авторитет, то уже никакая
замена не поднимет его...

Изменить ситуацию и
направить ее в нормальное
демократическое русло в
Беларуси может  только союз
трех основных сил – это
военнослужащие (как
бывшие, так и действующие),
рабочие и молодежь  с
революционным характером
(типа Дмитрия  Дашкевича).
Работы среди названных
категорий населения -
непочатый край. Вот она,
новая усиленная оппозиция, и
не нужно трогать старую, она
найдет свою дорогу. Вот вам
конкретное предложение по
объединению здоровых
демократических сил. Все
очень просто, только не нужно
никаких личных амбиций, на
первое место выступают
РОДИНА  и  НАРОД.

- Два лагеря
политиков из оппозиции
пытаются привлечь на свою
сторону 25% уверенных
сторонников оппозиции и
тем самым дробят общество
еще больше. Как выйти из
оппозиционного тупика?

- Я предложил
конкретный выход из тупика.

При этом не будет никакого
дробления общества. В данный
момент наше общество и так
раздроблено: на  лукашенистов
и  антилукашенистов
(противников режима). Даже
мы, ветераны афганской войны,
находимся по разные стороны
баррикад, так нас развела
власть. Но 90 процентов
противников режима, хотя и не
знают лидеров оппозиции, сами
уже являются по сути
оппозиционерами. Нет
никакого тупика. Нация
созревает, и мы движемся к
светлому будущему и власти с
человеческим лицом...

- При отсутствии
сильной оппозиции народ
остается один на один с
режимом. Чего ждать всем
нам в этом случае?

- И в этом, и в других
случаях нужно оставаться
ЧЕЛОВЕКОМ  и думать не
только о своей «шкуре»
(кресле, должности, наживе),
необходимо думать и о других
людях, стране и народе в
целом.  Что  мы оставим своим
потомкам после себя –
проданную, разграбленную и
униженную страну  или
действительно вытянем
теперешнюю ситуацию полной
безнадеги, в которую нас
загнала сегодняшняя власть?..

Обратимся к
арифметике.  Что мы имеем на
сегодня?  В 1994 году
население РБ составляло  более
10 миллионов человек, на
настоящий момент почти на

один миллион меньше - нация
вымирает. Более 1 миллиона
человек  выехали для работы за
границу, многие и не
собираются сюда возвращаться
до изменения политической и
экономической ситуации. Люди
ждут конкретных перемен, а их
всё нет, и не предвидится,  пока
Лукашенко  у штурвала
государственного корабля.

Около  1 миллиона
можно  смело отнести  к
асоциальным элементам - это
пьянь, наркоманы, которыми
государство совершенно не
занимается. И получается в
сумме, что за время правления
Лукашенко Беларусь потеряла
каждого четвертого жителя, и
это серьезная проблема и беда
для государства, тем более, что
вакуум заполняют инородцы.
К этому следует добавить, что
на данный момент нет доверия
к власти, правоохранительной
системе, судам. Потерян
международный авторитет  из-
за наличия политических
заключенных, отсутствия прав
и свобод граждан,
фальсификации выборов и
преследование граждан за
инакомыслие. Моральное
состояние общества на нижнем
пределе, царит полная
неуверенность за будущее
своих детей.  Видимо,
действующая власть это
понимает, потому и начали
верещать о слиянии с Россией,
российском рубле.

Да, Россия спасет
виновников белорусской

катастрофы от возмездия, но
страну, независимость  и
народ угробит
окончательно... Пока я вижу
только корыстные российские
интересы и желание
строителей белорусского
«чуда», называемого
«белорусской моделью»,
укрыться за российский щит
от неотвратимого возмездия
за совершенные перед
народом и страной
преступления.

Вот недавно
Патриарх Кирилл заявил, что
белорусы – братья,
оказывается,  и нужно
объединяться. Но даже
братья должны жить в
отдельных домах
(государствах) и быть
самостоятельными семьями.
Мы уже прожили 74 года
единой  семьей  в
коммунистическом бараке, и,
угробив сотни миллионов
жизней, развалились на
ровном месте без  войн и
других катаклизмов.

Еще большой
вопрос: является ли весь
белорусский народ «братом»
или только А.Лукашенко  с
командой?  Считает ли
руководство  России
братьями - Юрия  Захаренко,
Виктора  Гончара,  Дмитрия
Завадского, Николая
Автуховича, Николая
Статкевича,  Дмитрия
Дашкевича,  Владимира
Бородача  и  многих других
патриотов нашей  Беларуси,
незаконно пострадавших от
режима?  Если эти ребята
тоже  братья,  то почему не
слышен  голос  России?..
Нужно больше помогать
белорусскому народу и
меньше режиму. Ведь чем
больше и больнее  бьют
дубинками в  РБ, тем больше
развиваются  антироссийские
настроения - прямо
пропорционально  от
количества ударов  и
посадочных мест в тюрьмах
по политическим  мотивам.

Иван Греков
belaruspartizan.org

Александр Комаровский
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ООН ПОМОГАЕТ БЕЛОРУСАМ, ЗАРАЖЁННЫМ ВИЧ
Кабинеты комплексного оказания услуг семьям, затронутым ВИЧ,
созданы на базе Светлогорской центральной районной больницы.

Они созданы,чтобы помочь
ВИЧ-положительным людям и их
близким решить психосоциальные
проблемы.

При помощи сотрудников
кабинетов можно получить ответы на
вопросы, что такое ВИЧ-инфекция, как
ВИЧ-инфекция влияет на образ жизни,
как сохранить здоровье и мотивацию к
лечению, преодолеть усталость от
приема антиретровирусной терапии.
Специалисты подскажут, где получить
больше информации
для соблюдения
предписаний врача,
нужно ли говорить с
ребенком о ВИЧ, как
родить здорового
малыша.

Для
обеспечения
комплексной помощи в
этих учреждениях
работает целая
команда
специалистов: кейс-
менеджеры,
психологи, логопеды-
дефектологи,

консультанты. При необходимости
привлекаются специалисты
медицинских специальностей
(инфекционист, терапевт, педиатр,
акушер-гинеколог).

Здесь проводится
консультирование женщин, имеющих
положительный ВИЧ-статус, и
семейных пар по вопросам
репродуктивного здоровья,
профилактики передачи ВИЧ от
матери к ребенку. Работает группа

развития для детей, а родителей
обучают навыкам решения вопросов
приверженности ребенка к лечению
антиретровирусными препаратами.
Кроме того, предусмотрено
обеспечение детей поливитаминами,
распространение презервативов для
людей, живущих с ВИЧ.

Все услуги оказываются
бесплатно. Принципы оказания
помощи - конфиденциальность,
профессиональная компетентность,

ответственность,
доступность.

Кабинет
комплексного оказания
услуг семьям, затронутым
ВИЧ, - новый вид помощи,
организованный в рамках
гранта ГФ «Профилактика
и лечение ВИЧ/СПИДа в
Республике Беларусь - 2»,
исполняемого
Программой развития
ООН в сотрудничестве с
Министерством
здравоохранения.

СТОИТ ЛИ ОСУШАТЬ БОЛОТА?
Общественность обеспокоена

планами правительства по
торфоразработке уникальных уголков
Беларуси — особо охраняемых
природных территорий. На одну чашу
весов положен экологический баланс,
на другую — энергетическая
независимость. Зачем белорусам
болота?

Столкновение интересов
Постановление Совета

Министров № 794 «О некоторых
вопросах добычи торфа и
оптимизации системы особо
охраняемых природных территорий»,
вышедшее еще 17 июня 2011 года, широко обсуждается до
сих пор. Идею масштабного осушения естественных болот для
увеличения объемов добычи торфа лоббирует академик
Национальной академии наук Беларуси Иван Лиштван.
Добыча торфа — один из способов укрепить экономику и
энергетическую отрасль страны, считает он.

— Ориентация энергетики на местные виды
топлива — правильное и своевременное решение , —
поддерживает коллегу заведующий сектором международного
сотрудничества и научного сопровождения природоохранных
конвенций Научно-практического центра по биоресурсам

Национальной академии наук
Александр Козулин, но тут же
уточняет: — Однако выполнение
постановлений не должно
осуществляться любой ценой, в том
числе путем уничтожения
экологически значимых и всемирно
известных болотных экосистем
Беларуси, сравнимых по
популярности с Беловежской пущей.

По мнению эксперта,
приоритетными направлениями в
укреплении энергетической
стабильности должны стать
экологически чистые способы

получения энергии из возобновляемых источников. Александр
Козулин предлагает обратить внимание на различные виды
топлива, произведенные из древесины и биомассы
травянистых растений.

Сейчас же, фактически, речь идет о сокращении
ценных природных территорий, которые обеспечивают
огромное количество незаменимых функций. Это и
сохранение биологического разнообразия, уникального даже
для Европы, и поддержание положительного углеродного
баланса, и смягчение температурных, гидрологических и

(Продолжение на 4-ой стр.)
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других климатических
аномалий. Все это
способствует высокому
качеству среды обитания
человека в нашей стране
и привлекательности ее
для въездного туризма,
уточняет Александр
Козулин.

Водно-болотные
системы «концентрируют»
также огромное
количество мигрирующих
водно-болотных птиц. С
исчезновением болот
исчезнуть могут, например,
турухтаны, гуси-гуменники,
серые журавли. Сегодня
с у щ е с т в о в а н и е
большинства водно-
болотных видов животных
и растений, включенных в Красную книгу, полностью зависит
от существования системы особо охраняемых природных
территорий на болотах. Например, на охраняемых болотах
обитает 95 процентов популяции вертлявой камышевки, а
также 80 процентов популяции большого кроншнепа. Причем,
осушение белорусских болот приведет к исчезновению видов
не только в нашей стране, но и во всем мире.

Торфяные иллюзии
— Такие планы правительства являются

неоправданным и непоследовательными, они полностью
дискредитируют многолетние усилия Беларусь по
формированию сети особо охраняемых природных
территорий, — обращает внимание директор общественной
организации «Ахова птушак бацькаўшчыны» Виктор Фенчук.
— Добыча торфа на последних сохранившихся болотах не
внесет вклад в энергетическую безопасность страны, мы
только потеряем то последнее, что имеем.

Прогноз Виктора Фенчука подтверждают данные
Научно-практического центра по биоресурсам Национальной
академии наук. В 1990-х годах оставшиеся в Беларуси
геологические запасы торфа оценивались в 4,4 миллиарда
тонн, однако пригодные для промышленности, извлекаемые
запасы — это только 0,32 миллиарда тонн. Остальные
торфяные месторождения используются в сельском хозяйстве
(1575 миллионов тонн), являются охраняемыми территориями
(771 миллионов тонн) или входят в нераспределенный фонд
(1479 миллионов тонн). Именно нераспределенный остаток
торфяного фонда создает иллюзию больших запасов торфа,
подлежащих разработке и добыче. Однако, как правило, это
мелкозалежные, небольшой площади и зазоленные торфяные
месторождения нерентабельные для добычи торфа.

— Увеличение разрабатываемого фонда возможно
в основном за счет сельскохозяйственных торфяных земель
или охраняемых территорий, — уточняет Александр Козулин.
— Фактически, у нас нет свободных торфяных
месторождений, пригодных для строительства новых
торфобрикетных заводов, поскольку торф как ресурсный
источник в основном исчерпан. Строительство
торфобрикетных заводов рентабельно только на крупных
месторождениях с общими запасами торфа не менее 8
миллионов тонн, обеспечивающими работу завода до 30 лет.

Как оказалось,
таких крупных болот в
Беларуси единицы, и они в
п о д а в л я ю щ е м
большинстве являются
особо охраняемыми
п р и р о д н ы м и
территориями (ООПТ)
национального или
международного уровня.
Торфобрикетные заводы
можно построить только на
шести месторождениях, не
входящих в систему ООПТ
и пяти охраняемых
территориях. Однако стоит
ли вкладывать огромные
деньги в создание
структуры использования
ресурса, который
неминуемо закончится в

течение 30 лет и при этом безвозвратно нарушить
экологический баланс?

— Интересный факт: значительная часть
добываемого торфа зачастую используется в качестве
почвенного субстрата для декоративного цветоводства в
разных странах. И тут уже вопрос из области экологической
этики: насколько приемлемо разрушать особо охраняемые
природные экосистемы для того, чтобы искусственно
выращивать цветы?  — приводит пример возможной
этической ошибки заместитель директора по программным
вопросам учреждения «Центр экологических решений»
Евгений Лобанов.

Подключайся!
В Беларуси стартовала общественная кампания по

сохранению водно-болотных угодий на особо охраняемых
природных территориях.

— Мы призываем Совет министров Республики
Беларусь, и, в частности, премьер-министра Михаила
Мясниковича, отменить Постановление № 794 от
17.06.2011 и отказаться от существующих планов по
строительству новых торфобрикетных заводов на крупных
естественных болотах, — поясняет координатор движения
за сохранения болот экологического товарищества «Зеленая
сеть» Ольга Каскевич. — Это постановление не только
угрожает существованию экосистемы уникальных
территорий, но и напрямую ведет к ослаблению закона о
сохранности и неприкосновенности ООПТ.

Общественную кампанию инициировали
товарищество «Зеленая сеть», общественные организации
«Экодом» и «Ахова птушак бацькаўшчыны», учреждение
«Центр экологических решений». К «антиторфянному»
движению присоединились еще 12 общественных
организаций, которые согласовали единую позицию и
подписали открытое обращение во все государственные
органы, которые так или иначе могут повлиять на решение
данного вопроса. Подписать электронное обращение на сайте
change.org может каждый желающий. К Всемирному дню
водно-болотных угодий, который традиционно отмечается 2
февраля, планируется собрать 100 подписей общественных
организаций и 100 тысяч подписей граждан...

Ольга Астапович, “Завтра твоей страны”


